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港男跨界創業 轉行「搞鬼」
酷愛中國古典文化 深圳建神話主題遊樂場

上世紀80年代末，黃家豪畢業於香港理工大學一個
冷門專業——輪機船舶工程。畢業後他開始從事

相關的工業設備銷售，一幹十多年。1991年被公司委
派負責上海、大連、廣州等地的市場，從此步入內
地。1997年香港回歸之際，黃家豪舉家移居上海，全
心投入內地業務。4年後自立門戶。

事業低谷 攻讀考古碩士
2008年對黃家豪來說，是一個人生的分水嶺。金融

危機來襲，他所在的船舶貿易行業也是一片愁雲慘
霧，前途未卜。業務擱淺，讓忙碌的他開始有時間思
考自己的興趣，雖然是工科畢業，自己一直對人文學
科尤其是中國歷史深感興趣。趁着公司事務較為清
閒，黃家豪作了一個大膽的決定——讀書，並且讀與
之前完全不同的考古文物方面專業。
他找到復旦大學的時候已經過了招生季，所以在
2009年4月到2010年入學前的一年多時間裡，他每天
都到學校做旁聽生，抽空處理公司事務，就這樣把本
科、碩士的課程都聽完了。黃家豪自豪地說，他是復
旦大學文物與博物館學系成立30多年來年紀最大的學
生，也是第一個香港人。
特別的身份和一年多的旁聽經歷，他很快就與系裡

的師生「混熟」了。而且他英文功底好，不少老師喜
歡帶他一起參加國際性的學術會議。他藉此也認識了
不少同行，積累了國內外考古界的人脈。

「山妖道」主題鬼屋是黃家豪和幾位香港好友合作
的全新項目。靈感來自今年人氣很高的電影《捉妖
記》，場景的主體是一個18米高、28米直徑的大型充
氣帳篷，可以說是深圳最大的充氣式戶外活動場所。
宏大的帳篷紅黑相間，頂上有兩隻彎角，十分吸引眼
球。

颱風橫掃「山妖」帳篷洩氣
整個項目從初步接觸到實施只有短短的兩個月。為

了趕在國慶節前夕順利開幕，黃家豪和團隊從9月中就
進駐深圳，夜以繼日緊張忙碌。不料意外發生了。
就在大帳篷搭建好的幾天後，深圳經歷了兩個月來

最大的暴雨。國慶前超級颱風「杜鵑」橫掃福建後，
不給喘息的時間，「彩虹」又來了。10月3日的晚
上，在接待最後一批客人的時候，突然颳來一股強
風，整個「山妖」大帳篷被硬生生平移1米多。場內的
主管嚇壞了，馬上中止遊戲，把觀眾全部請出來。陣

風愈來愈強，大帳篷在一點一點移動。為了鞏固帳
篷，他和十多個員工冒着暴雨，到數百米外的沙灘取
沙包給帳篷加固。「凌晨時分，在大雨中奔跑，全身
除了力保手機不進水外，已經沒有一處乾爽的地方，
氣溫驟降，身上不禁一陣激靈。沙包很重，多少年沒
有搬過重物，實在搬不了幾個，有點扛不住了。」說
起這些，黃家豪仍心有餘悸。
忙了1個多小時，終於把所有沙包固定好。黃家豪和

團隊匆匆睡了幾小時後，又立刻趕到現場。風更大
了，眼看「山妖」逃不過被狂風吹倒的命運，黃家豪
只好作出極其艱難的決定——把大帳篷放氣。「眼看
着『山妖』一點點地洩氣，代表着我們多月來的心血
付諸東流，那是欲哭無淚的感覺。後來知道，『彩
虹』是廣東10月份有史以來最強的颱風，輸在這樣強
橫的對手裡，『山妖』應該服氣。」雨後，團隊收拾
了心情，重新整頓應變方案，安排破損的帳篷和場景
道具維修，在萬聖節檔期前重新開了業。

鬼屋探險無疑是時下年輕人最喜歡玩的驚

險刺激遊戲之一。從事船舶貿易多年的港人

黃家豪，40多歲「高齡」卻夥同幾位香港好

友，玩起年輕人的遊戲，開創的「山妖道」

主題鬼屋，不僅融入中國古典神話情節，更

別出心裁設置泡泡池，讓大膽的小朋友也能

參與探險，成為深圳歡樂海岸一個潮流去處。

記者剛到歡樂海岸，就看到「山妖道」巨大的

帳篷在路邊十分醒目，宣傳海報上鬼怪的「賣

萌」造型，比一般的「鬼屋」多了幾分童趣，

引人注意。這是黃家豪又一次跨界創業，與他

2008年之前的人生經歷天差地別。

■香港文匯報記者 熊君慧、李望賢 深圳報道
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二次創業 探索全新人生

黃家豪遷居上海近20年，早已融入其中。
他和一幫滬上港人平時一起享受地道美食，
討論香港、內地發展，組織各式活動，還擔
任媒體專欄作家，又開設微信公眾號，介紹
內地歷史文化、描繪滬上港人生活、點評時
事，說起內地文化頭頭是道，又保留着港人
獨特的普通話口音和嚴謹認真的工作習慣，
生活過得十分精彩。在他看來，在不同文化
之間自由切換，正是港人獨特之處。
他寫到有一次政府部門與一眾香港企業家

的聚餐。菜式很精緻，雖不是什麼高貴食
材，量也不過多，但味道不錯。席間除了開
場時的幾句官腔客套話之外，整晚的氣氛都
很輕鬆自在，你一言我一語，氣氛熱烈。聚
餐中，他認識了兩位香港理工的校友，並獲
邀參加第二天的上海校友會活動。聚會在一
家港式茶餐廳舉辦，參加的既有香港人，也
有理大畢業的內地學生。茶餐廳的裝修素淨簡
樸，雖然都是家常菜，卻可以吃出香港味道。
兩天兩個飯局，反映了身在上海的香港

人，兩個不同的生活片段。黃家豪說：「我
們既融合並適應內地的政經環境，又保持作
為香港人的文化與生活。在兩種生活中遊刃
有餘，這才是香港人的傑出之處。」

黃家豪坦言，和原來的同行聚會時，大家的生活的確
產生了很大區別。有些人還在埋怨經濟不景氣沮喪度日
時，他已經成立了文化公司，開始了全新方向的二次創
業，生活豐富多彩了起來——到各地考古了解中國歷
史、推出定制旅遊路線順便科普當地的歷史人文信息、
投身娛樂圈拍攝微電影。
黃家豪說自己是跨界別創業家，涉足環保、教育、影

視娛樂、文化遺產旅遊等等。總結轉行以來種種坎坷，
有人問他，搞得這麼累，受這麼多的苦，值得嗎？他卻
說，嘗試做自己不熟悉但是想做的事，過程中的體驗和
失敗的滋味，可能比成果更重要。比如這次重新整頓
「山妖」的經歷，他笑說：「10年後回看在暴風雨中搬
沙包、對抗颱風的一幕，絕對是人生中一段難忘而有價
值的回憶！」

■■「「山妖道山妖道」」巨大的帳篷在歡樂巨大的帳篷在歡樂
海岸十分顯眼海岸十分顯眼。。 記者李望賢記者李望賢 攝攝

■從事船舶貿易多年的港人黃家豪，轉行創業開鬼屋，玩起年輕人的遊戲。 本報深圳傳真

三星西安存儲芯片產值破百億

香港文匯報訊（記者 肖剛 蘭州報道）有
「絲路明珠」美譽的甘肅省張掖市針對冬季
旅遊市場，推出「百元遊遍金張掖」優惠旅
遊活動。
張掖市旅遊局副局長袁得平介紹，從2015
年12月1日起至2016年3月底，張掖境內的
七彩丹霞、大佛寺、冰溝丹霞、馬蹄寺、山
丹大佛寺5家4A級景區面向團隊遊客統一實
行20元人民幣的冬季門票優惠，並通過旅遊

網站、電商擴大推廣。同時，張掖國家濕地
公園、高台大湖灣濕地公園、中國工農紅軍
西路軍紀念館、張掖國家沙漠體育公園、中
華裕固風情走廊、扁都口生態休閒旅遊區門
票免費。

推進旅遊市場「全年恒溫」
在此基礎上，張掖市還將組織賓館飯店、

旅遊汽車公司和機場航班提供一批免費的門

票、住房、汽車、機票，還將協調張掖至西
安、蘭州、成都等重點城市的航班推出百元
機票。針對自駕遊愛好者，將發放1萬本
「傳奇絲路．多彩張掖」自駕遊護照，駕駛
員免門票，同車乘客亦有門票優惠。
以「冬遊多彩張掖．暢享祁連冰雪」為主
題的活動，旨在進一步開拓張掖冬季旅遊市
場，加快推進當地旅遊由「夏秋火爆」向
「全年恒溫」轉變。

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安
報道）隨着三星項目的落戶及整體建
設快速推進，一批與三星項目密切相
關的配套企業亦陸續落戶西安，其中
不乏美國空氣化工、日本住友、韓國
東進世美肯等著名企業。據悉，截至
目前，三星項目已吸引配套企業88家
落戶，總投資約4.38億美元。預計項
目今後將帶動160多家配套企業相繼
入駐，直接或間接增加萬餘就業崗
位。

形成電子信息產業集群
據介紹，除配套企業之外，陝西一

批與電子信息等產業有關的企業及機
構，也將享受到三星項目帶來的紅
利。三星項目投產後的輻射效應，將
使這些相關企業都能享受到更便利的
配套服務，從而降低成本，提升工
藝，最終形成區域性的電子信息產業
集群，助力西安成為世界具有競爭力
的電子信息產業基地。而在未來幾
年，隨着三星項目聚集作用的不斷加
大，三星及其配套企業將會帶動整個
區域的發展。

韓成陝第二大投資來源地
據了解，截至目前，韓國已經成為

緊隨香港之後陝西的第二大投資來源
地。韓國企業累計在陝投資項目212
個，實際投資額22.63億美元。在韓國
來陝投資企業越來越多的形勢下，韓

國的金融機構也尋覓到巨大
的商機。2014 年 1
月，韓亞銀行
在西北地區
的首家分
行於西安
高 新 區
正 式 營
業。

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報道）作為中韓合作的典範，一期投資70億美元的三星西

安閃存芯片項目日前正式突破百億元大關，年底預計達到150億元。就在此消息披露4天之後，

三星位於西安的又一標杆性項目——SDI汽車動力電池工廠竣工，備受矚目的西安「三星商圈」

初步成形。有專家表示，短短三年時間，從投資拍板到大規模佈局，這不僅顯示出三星投資西安

的信心和決心，其發展過程中所體現的「陝西速度」和「西安效率」，更值得關注和借鑒。

三星作為世界一流IT企業之一，其在海外投資項目一
直是行業關注的焦點。2010年，當三星公佈其在中

國的投資信息後，內地多個城市迅速跟進全力「角逐」，
項目最終落戶西安。對於選擇西安，韓國三星電子株式會
社副會長權五鉉曾表示，三星電子看重的是陝西西安正在
快速形成的最佳營商投資環境，包括大量優秀人才在內的
基礎設施配套能力和無微不至的政府服務能力。

陝西誠意務實贏得三星信任
據了解，在三星最初的投資計劃中，西安並不在其考慮
之列。2011年底，時任陝西省省長趙正永（現任陝西省委

書記）在三星發佈投資信息後，便立即率團訪問韓國，與
三星展開一系列深入洽談，最終促使三星將西安納入備選
城市之中，並於隨後迅速派出團隊兩赴西安進行考察。而
在考察期間，陝西省及西安市政府的務實、高效、專業、
真誠，讓三星非常滿意，隨之作出投資西安的決定。
2012年9月12日，三星電子項目在西安正式開工建設。

隨後的2013年6月，陝西省省長婁勤儉訪問韓國，在考察
三星集團期間，陝西省與三星簽署了進一步深化合作的協
議，並就綠色能源項目有關問題交換了意見。三星方面表
示，將努力推動與陝西更深層次的全方位合作。在此之
後，三星環新汽車動力電池項目落戶西安，三星電子封裝

測試項目和三星社會公益合作項目成功簽約，三星數據及
三星電子兩個研發中心同時揭牌，中韓經貿合作的新核心
區域逐步顯現。

借力西安加速中國市場佈局
三星在西安的投資也引起了韓國領導人的高度重視，

2013年6月，韓國總統朴槿惠訪問西安期間，專程赴三星
西安項目進行了考察，並對三星落戶西安給予了充分肯
定。她同時亦將陝西標注為韓國企業在華投資的新核心，
中韓兩國友好合作的一塊新台階。
據悉，此次產值突破百億大關的閃存芯片項目，以及竣

工的SDI汽車動力電池項目，均是三星集團的主要業務。
韓國三星集團未來戰略室社長金鐘鍾曾對媒體表示，三星
存儲芯片項目建設充分印證了雙方合作的正確性，三星投
資陝西的計劃和決心沒有變，將在陝佈局更多新的項目。
有行業人士表示，三星在陝西投資的不斷增大，或許表明
三星將會以西安為依托和核心，加速其在中國市場的佈
局。

甘肅張掖推冬旅優惠活動 深圳P2P海鉅信達拓財富管理
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳

報道）為了更好地拓展財富管理業
務，深圳市P2P巨頭海鉅信達投資發展
有限公司財富事業部喬遷至深圳東海
國際中心23樓，面積達上千平方米，
將為客戶提供綜合一站式財富管理服
務，包括理財產品諮詢、購買等服
務。深圳市金融辦副主任肖志家、中
國支付通集團董事長張化橋和深圳市

互聯網金融協會秘書長曾光，以及海
鉅信達董事長耿延超等公司高層管理
人員等出席喬遷慶典。
海鉅信達財富事業部總裁王愛萍表

示，成立近3年的海鉅信達在全國40個
城市擁有63家分支機構，所接觸的客戶
達30萬人，成交的客戶10萬人，線上客
戶也多達10萬人。她透露，海鉅信達未
來會引入更多專業金融人才。
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■ 10 納米級
NAND閃存芯片已

經量產。 本報西安傳真

■去年三星（中國）半導體有限公司
舉行竣工儀式現場。 本報西安傳真


